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20-9-10 立法會特別會議講稿 

骨灰龕政策檢討公眾諮詢 

梁玉鳳議員對骨灰龕政策之意見 

 

    香港市民在生時希望有一個居住安樂窩，死時亦希望有固定的安身之所。本人

歡迎食物及衛生局就骨灰龕政策進行公眾諮詢。事實近年骨灰龕的供應十分短缺，

加上現時私人市場炒賣情況嚴重，因此增加骨灰龕位是刻不容緩的，雖然政府就骨

灰龕政策是後知後覺，並缺乏長遠政策未能預計其需求和供應。政府應儘快立法規

管私營骨灰龕，公佈合法的私營骨灰龕名單，讓市民權益可得到保障。 

 

    現時全港將有十二幅用地被考慮興建骨灰龕，局方在葵青區三塊合適骨灰龕選

址用地均位於本人的選區內，分別為青荃路毗鄰荃灣華人永遠墳場，葵裕街葵涌焚

化爐舊址及葵裕街葵涌焚化爐舊址東南面。本人就上述三塊合適骨灰龕選址用地曾

全部前往作實地現場視察，認為都是偏離民居，對居民影響不太大，居民都關心興

建骨灰龕對環境影響的問題，我們強烈要求政府提供詳細環境評估報告、交通評估

報告及骨灰龕設計圖樣，因骨灰龕的外觀嚴重影響居民接受程度，局方可美化建築

物外觀，令居民更易接受。本人除了關心基礎設施配套外，如燒衣之灰燼會否影響

附近的空氣質素等；當局如何應付數以萬計的市民在同一天到骨灰龕拜祭之具體安

排，如出現交通擠塞情況，當局如何解決交通的負荷…..等多項問題。 

 

    本人較早時曾訪問 130 多個住戶，七成以上均贊成有關選址，但卻擔心風水忌

諱等問題。假如骨灰龕的設計能如多層大廈般美侖美奐，市民應不會抗拒。骨灰龕

的建築設計十分重要，由於土地難求，政府可考慮園林層式建築。本人建議局方考

慮在未發展的島嶼興建多層式骨灰龕，盡量減少對居民的影響。 

 

    本人不贊成改變現行的安排，應保留公眾骨灰龕位／金塔設施是永久編配的，

新建成的骨灰龕位不應有年期的限制，公眾期望先人的骨灰龕位是永久安穩存放。 

 

本人在七月舉辦諮詢大會及問卷調查以收集葵盛西居民的意見，諮詢居民是否贊

成在此三個地點興建骨灰龕及提出對興建骨灰龕的意見。在舉辦諮詢大會及問卷調

查中大多數居民都同意在葵盛西興建骨灰龕，在收到的 240 份問卷調查中，有 223
人贊成，17 人反對。居民大多同意香港需增加骨灰龕設施的供應，以滿足社會的整

體需要。由於市民不認識可使用紀念花園處理先人骨灰，政府需加強廣泛宣傳，鼓

勵市民以其他環保的方式式處理先人骨灰，如把先人骨灰撒放於紀念花園或本港指

定海域，以減輕骨灰龕位的壓力。葵青居民（受訪者）希望有優先權申請使用在葵

青興建骨灰龕。 
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